
 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                  

 

 

 

 

Ata da III Reunião Ordinária do Grupo Técnico de Trabalho de Saúde Pública do 1 
CRF-SP 2 

12/05/2022 3 
Às dezenove horas e dois minutos do décimo segundo dia do mês de maio do ano de dois mil 4 
e vinte e dois, deu-se início à III Reunião Ordinária do Grupo Técnico de Trabalho de 5 
Saúde Pública do Conselho Regional de Farmácia do Estado de São Paulo, coordenada 6 
pela Dra. Maria José Martins de Souza.   7 
Participações Registradas Presencialmente: não houve. 8 
Participações Registradas on-line: Dr. Anderson José de Almeida, Dra. Christianni 9 
Poltronieri Bethancourt, Dra. Cláudia Aparecida de Mello Montanari, Dr. Erinaldo Alves do 10 
Nascimento, Dra. Geuza Ramos Rodrigues, Dra. Heliana Raimunda de Macedo, Dra. Márcia 11 
Tiemi Uemura Anzai, Dra. Maria José Martins de Souza, Dra. Samara Jamile Mendes e Dra. 12 
Susana Yaskara Borches Herrera. 13 
Ausências Justificadas: Dr. Abel dos Santos Rodrigues. 14 
Participação pela primeira vez: Dra. Beatriz Rodrigues Pellegrina Soares, Dra. Cíntia dos 15 
Santos Ribeiro, Dra. Leila Regina de Aquino Bezerra e Dra. Tatiane de Mota Neves. 16 
1. APRESENTAÇÃO DOS PARTICIPANTES. Todos se apresentam e recebem os 17 
agradecimentos e as boas-vindas da Coordenadora, Dra. Maria José Martins de Souza.  18 
2. INFORMES  19 
2.1. Dra. Maria José Martins de Souza informa que o Grupo Técnico de Trabalho 20 
Diversidade, por meio da Dra. Cláudia Aparecida de Mello Montanari, procurou o 21 
Grupo Técnico de Trabalho de Saúde Pública para fazer uma parceria com o objetivo 22 
de elaborar um material para a questão da PREP. E que esteve em reunião com CRT AIDS 23 
e foi apresentado um desejo de o farmacêutico está mais próximo do paciente e que quer 24 
contribuir na questão da PREP. Haverá um Webinar, no dia 20/05/2022, às 19h, que falará 25 
sobre a dispensação da PREP. 26 
3. ASSUNTOS PARA DISCUSSÃO 27 
3.1. Informe sobre a reunião sobre UPA's. Reunião com a Consultora de Projetos 28 
sobre a instalação de UPA’s. Dra. Cláudia Aparecida de Mello Montanari informa que foi 29 
realizada a reunião com a Consultora e algumas questões importantes foram identificadas, 30 
como a ausência de equipe mínima de profissionais da saúde, não médicos, para a aprovação 31 
de um UPA. A reunião contou com a presença da Dra. Claudia, Dra. Suzana e Dra. Maria José. 32 
Para que a UPA seja instalada, há alguns parâmetros como porte populacional, número de 33 
médicos e enfermeiros. O projeto também requer a presença de uma farmácia e um 34 
almoxarifado de medicamentos, sendo que não há uma exigência formal de um profissional 35 
farmacêutico para compor a equipe mínima. A presença do profissional é exigida durante as 36 
inspeções regulatórias dos órgãos de Vigilância Sanitária e também durante as fiscalizações do 37 
exercício profissional. Portanto, ficou claro que não há uma clara definição de atividades do 38 
farmacêutico nas UPA’s. Basicamente, foi possível identificar que as atividades exercidas pelo 39 
farmacêutico na UPA assemelha-se às atividades de uma farmácia hospitalar, na sua maioria 40 
de âmbito exclusivo. O farmacêutico também pode exercer atividades relacionadas ao seu 41 
exercício profissional. O próximo passo é fomentar inclusão do farmacêutico na equipe 42 
multiprofissional e definir as atividades deles. Encaminhamentos: 1) ao Subgrupo, criado sobre 43 



 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                  

 

 

 

 

as UPAs, para elaborar um cronograma de ações e trazer na próxima reunião. 2) ao Datep para 44 
pautar na próxima reunião. 45 
3.2. Fechamento do levantamento de atividades dos farmacêuticos no SUS. Dra. Maria 46 
José Martins de Souza faz a leitura da proposta do levantamento de atividades dos 47 
farmacêuticos no SUS e reitera que a importância desse trabalho é saber a quantidade de 48 
farmacêuticos que atuam em saúde pública e o que eles fazem. O Grupo sugere que seja 49 
disponibilizado esse material, após finalizado, para pesquisas. Encaminhamentos: 1) Dra. 50 
Maria José Martins de Souza para conversar com o Datep para verificar a necessidade de 51 
aprovação em Comitês de Ética e Pesquisa. 2) ao Grupo para buscar uma Universidade que 52 
apoie esse projeto. 3) ao Datep para encaminhar, aos participantes, a proposta que a Dra. 53 
Maria José Martins de Souza fará sobre o levantamento. 54 
3.3. Programa Tabagismo. Dra. Susana Yaskara Borches Herrera sugere elaborar uma 55 
estratégia para inclusão do farmacêutico como prescritor, semelhante ao que está sendo 56 
elaborado sobre o PREP por este Grupo Técnico de Trabalho. Encaminhamento: Dra. Maria José 57 
Martins de Souza conversará com o programa que estabelece as linhas para realizar uma ação 58 
em conjunto, até a próxima reunião deste Grupo Técnico de Trabalho. 59 
4. ENCERRAMENTO/PRÓXIMA REUNIÃO - Concluídos os assuntos em pauta às vinte horas 60 
e trinta minutos, Dra. Maria José Martins de Souza, encerra a reunião da qual foi lavrada a 61 
presente ata, que após lida e aprovada, será assinada eletronicamente pelos presentes nesta 62 
reunião. Próxima reunião agendada para 02/06/2022, às 19h. Ata redigida por Joilson Lopes 63 
da Silva. 64 


